

# 清流

西粟倉中学校だより

令和7年6月16日(月) 発行



## 15の春の自立を地域とともに目指す活力のある学校

(学校教育目標)

未来を拓き たくましく生きる力の育成 ～ 自律 協働 挑戦 ～

### (校長雑感)

6月上旬、3年生と一緒に修学旅行で沖縄へ行く機会に恵まれました。梅雨の時期で天気が変わりやすかったものの、雨は少なく、曇りがちで過ごしやすい3日間でした。1日目は、ガマ(洞窟)に入ったり、ひめゆりの塔を見学したりと、平和学習を中心に過ごしました。天皇一家の沖縄訪問と重なったため、一部の予定は変更になりましたが、ガマでは現地のガイドさんから説明を受けました。懐中電灯を消して真っ暗な洞窟の中になると、当時の過酷な生活が想像でき、とても印象的でした。2日目は、美ら海水族館を訪れ、その後は東村(ヤンバル)での自然塾に参加しました。カヌー体験やマングローブ林の自然保護について学び、自然の大切さを実感しました。3日目は、国際通りを散策したあと、首里城を見学しました。再建途中の2階と3階を外から間近に見ることができる最後の機会、貴重な体験になりました。食事も、ステーキハウスや地元の方が行くような島豆腐の店に行き沖縄の食文化を堪能しました。この3日間で、沖縄の歴史や自然、文化を実際に感じる事ができ、とても充実した修学旅行となりました。

ところで、「経県値」というソフト(アプリ)をご存じですか?これは47都道府県それぞれに対し、居住なら5点、宿泊は4点、訪問は3点、接地(降り立っただけ)を2点、通過が1点、未踏は0点として得点化するものです。ちなみに私の経県値は176点です。未踏の県は山形県のみで、接地は福島県と大分県。訪問した(歩いて回った)のは意外にも近い香川県と徳島県、福井県や青森県、関東近辺では山梨県、埼玉県、栃木県、群馬県があります。居住経験は大阪府(10年)、愛知県(8年)、岡山県(ほとんど)、東京都(2年)の4都府県です。

私は国内旅行が好きで、特に鉄道に乗るのが趣味です。5月の連休には日帰りで徳島県へ行きました。ところで、徳島県には日本で唯一、電車が走っていません(ただし気動車は走っています)。そこで、世界で唯一のDMV(Dual Mode Vehicle)に乗ってきました。これは、バスにも列車にもなる乗り物です。(パンフレットを職員室前に置いておきますね。)

全国を旅していると、「こんなところにまで鉄道を通したのか」と驚くことが多く、山奥や海沿いの人々の暮らしも実感します。それぞれの訪問地には、必ず思い出があり、それが私の宝物です。(〇県について聞きたいことがあれば、ぜひお尋ねください。)

今回の修学旅行が3年生の皆さんにとって、将来どんな思い出になり、どんな影響を与えるのか、とても楽しみです。

今年度より右ページの「学校の様子」はHPで代替しています。5月は25の記事がHPに上がっています。HPを是非ご覧ください。

西粟倉中学校



(もしくは下記)

<https://www.vill.nishiwakura.okayama.jp/wp/nishiwakurachugakko/>